



## L'augmentation des salaires et des pensions : Une priorité pour toutes et tous !

**Les salarié-es du secteur public comme privé, les retraité-es, les jeunes partagent toutes et tous une même priorité face à l'augmentation du coût de la vie, il faut augmenter les salaires, les pensions, les allocations et les bourses étudiantes.**

Beaucoup ont exprimé leurs exigences en se mobilisant, ces dernières semaines, dans leur entreprise, leur service, leur branche professionnelle. Ainsi en est-il des personnels des services publics, à l'instar de celles et ceux de l'éducation nationale, des soignant-es, des travailleurs sociaux... De nombreux débrayages, lors des NAO (négociations annuelles obligatoires), dans les secteurs notamment industriels ont permis également des avancées à l'échelle des entreprises.

La jeunesse est, elle aussi, confrontée à une grande précarité de vie et de travail et à la pauvreté.

**En février 2022 l'indice des prix à la consommation a augmenté sur un an de 4,1 %. Avec la guerre en Ukraine, tout le monde assiste à l'augmentation délirante des prix de l'énergie mais aussi des produits alimentaires.**

**L'évolution des revenus par rapport à l'inflation est déterminante.** C'est un levier essentiel pour maintenir le pouvoir d'achat des ménages et agir sur la répartition entre les revenus du capital et du travail ; les entreprises cherchant en effet, même dans le contexte de la pandémie, à augmenter leurs profits. Les annonces de bénéfices faramineux des plus fortunés ou des entreprises du CAC40 ont continué : 237 milliards de plus pour les 5 personnes les plus fortunées de France pendant la pandémie...(rapport Oxfam) !

**Pour les organisations syndicales CGT, FSU, Solidaires il faut une revalorisation immédiate de l'ensemble des salaires dans le secteur privé, des traitements dans la fonction publique, des retraites et des bourses. Ainsi, il est urgent d'agir sur le SMIC et le point d'indice. Il y a urgence également à mettre en œuvre l'égalité salariale et professionnelle entre les femmes et les hommes.**

EN FRANCE, LA FORTUNE DES MILLIARDAIRES  
A AUGMENTÉ PLUS RAPIDEMENT EN 19 MOIS DE PANDÉMIE  
QU'EN UNE DÉCENNIE ENTIÈRE



**LE 17 MARS 2022, EN GRÈVE ET EN MANIFESTATION**  
**11H – PLACE SAINT-PIERRE À CAEN**  
**10H30 – PLACE MITTERRAND À LISIEUX**